
A!" !"!"年 "月 #日

星期五
#$%&'()$%&'(*)$*&+,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22

责任编辑：吴四清

视觉设计：叶 聆 体育新闻

! ! ! !本报太原今日电（记者 关尹）昨天中午，
上海男篮马不停蹄地从乌鲁木齐飞抵太原，准
备今晚与山西队的一场恶战。在冲击季后赛的
关键时刻，俱乐部总经理章明基昨天也特意赶
到前线督军打气。
通常情况下，上海男篮只派一名俱乐部官

员随队出征客场，最近几场都是副总钱安柯。
或许是看到球队有些后劲不足，季后赛前景不
明，很少去客场的章明基这回也出动了，他自
然要好好抓一抓球队目前存在的问题。昨晚的
适应场地训练结束后，章明基与主教练帕纳吉
奥单独留在了球场中央，聊了好长一会，他们
是最后走出球馆的两个人。

对排名第 !"的上海队而言，想要挤进前
八、拿到季后赛门票，确实不容乐观。上一场比
赛，如果没有最后 !#秒的失误，如果能够战胜
新疆队，或者哪怕少输 !分，形势都要比现在好
得多。只可惜，残酷的竞争不容许假设，上海男
篮只能接受现实。好在，剩余的 $场比赛中，大
鲨鱼还剩下 %个主场和 %个客场。虽然客场难
打，但只要抢到一场胜利，回到主场面对实力一
般的八一、浙江和江苏队时，赢球把握很大。
在目前的积分榜上，从第 &名到第 !"名，

都只有 !个胜场的差距，#支球队搅成一团，
暂位第五的山西队的季后赛形势仍不明朗，这
对上海队而言不是个好消息。可以想象，这又
会是一场势均力敌的恶战。

! ! ! !本报讯 （记者 李元春）北
京时间今天早晨，雅虎体育专家
沃纳洛夫斯基曝料，新疆队外援
肯扬·马丁已经绕过中国篮协，
直接从国际篮联拿到了回 '()

打球的澄清信，有望至少提前两
周重返 '()赛场，'()官方也
正式宣布马丁成为掘金队的受

限制自由球员。
“据线人曝料，在中国方面迟

迟不为肯扬·马丁开澄清信之后，
国际篮联作出一个惊人决定，他们
正式允许!马丁回!"#打球"。”
沃纳洛夫斯基在自己的推特上透
露，“按理说，中国方面如果不开
澄清信，马丁必须等到*新疆队的+

赛季结束以后才能和 '()签约，
但国际篮联对他开了绿灯。”

此前根据中国篮协的规定，
,()外援如因故中途离开，必须
等原效力球队本赛季所有比赛结
束后，篮协才会为其开澄清信，否
则这名外援就没有资格再到其他
联赛打球。按计划，,()常规赛

将在 -月 !.日结束，季后赛在 -

月下旬开始，如果新疆队最终挤
进季后赛，马丁还需要等更长时
间，才能重返 '()赛场。

在国际篮联作出这个决定
后，'()方面也迅速作出回应，
官方正式宣布马丁是掘金队的
受限制自由球员，球队可以报
价、签约和安排体检。虽然在
,()表现一般，但马丁目前仍
然得到多支 '()球队的青睐，
其中包括热浪、快船、马刺、尼克
斯和湖人，马丁今天与老鹰队商
谈加盟可能。

! ! ! !本报讯 （记者 李元春）/,()四分之一
决赛昨晚进行了第 %轮比赛，常规赛排名第八
的浙江队以 00比 0.客场险胜排名第一的沈
部女篮，以总比分 -比 !淘汰卫冕冠军晋级四
强，上演“黑八”奇迹。
浙江队在半决赛中的对手将是上海女篮，

后者此前以总比分 -比 "淘汰江苏队。半决赛
将采用 .局 %胜制，将于 -月 &日开战，值得
一提的是，由于上海女篮在常规赛排名中比浙
江队高，因此半决赛中将拥有主场优势。
在昨晚另外一场比赛中，辽宁女篮 $$比

$!战胜广东队，以 -比 !的总比分晋级四强，
半决赛对手是提前晋级的北京队。

浙江女篮
上演“黑八”奇迹
半决赛将战上海女篮
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中国篮协不放行 国际篮联开绿灯

马丁可以回NBA打球了

你有“尚方宝剑”
我走“上层路线”

马丁提前回归NBA让中国篮协很尴尬

国际篮联开
了绿灯，前新疆
队外援马丁可以
回NBA打球了，
尴尬留给了中国
篮协：之前篮协
还很自信，没有
我的澄清信，你
哪儿也别想去。
没想到现在马丁
走了“上层路
线”，中国篮协的
澄清信一下子成
了摆设。

规则不够严谨
当初因为 '() 停摆，,()

成了许多外援眼中的“香饽饽”，
不少大牌外援纷纷来华淘金，像
新疆队的马丁、浙江队的 12史
密斯以及广厦队的钱德勒等人，

都得到了 -""万美元以上的合
约。

而为了保护 ,() 利益，防
止这些大牌外援因为 '()结束
停摆而中途离开，中国篮协赛季
前也出台了一系列规定。其中最
重要的一条是：外援保证在
,()打满一个赛季，如果中途
离开，要手写承诺书，保证在原
球队本赛季 ,() 比赛结束之
前，不去其他联赛打球。篮协当
时表示，不会给中途离开的外援
开澄清信，而根据国际篮联规
则，如果这名球员有合同在身，
不是自由球员的话，则不能与
'()球队签约。
从细处分析，篮协规定确实

隐藏着一个矛盾。这对于

那些“被下岗”的外援来说是不
公平的。毕竟不是主观上要从
,()“逃跑”，而是被俱乐部“开
除”，如果下岗了也不能找新工
作，球员的利益如何得到保护？

恐有负面影响
当初马丁离开 ,()，就向

中国篮协提交了一份承诺书，保
证在新疆队结束本赛季之前，不
回 '()打球。如今多支 '()球
队追逐马丁，后者绕过中国篮
协，从国际篮联获得了自由身，
让中国篮协陷入尴尬，也恐怕将
对 ,()限制其他外援离开带来
负面影响。
此前由于篮协一直强调，已
经和 '() 达成协议，
如果没有中国篮
协的“澄清信”，
'() 不会接纳从
,() 中途“落跑”
的外援，这也在客
观上限制了钱德

勒等，不敢轻举妄动。但这些外
援只是一时服帖，现在受到马丁
一事的启发，他们也有可能纷纷
仿效，走国际篮联这条“高层路
线”获得自由身。
据了解，当初是篮管中心

书记刘晓农亲自与国际篮联
与 '() 沟通，目的就是确保
,()“澄清信”的权威性，以此
更有效限制大牌外援。但今天
记者采访刘晓农时，他也表示
现在不理解为何马丁能从国
际篮联取得“澄清信”，“我现
在正在开会，具体情况还得了
解之后再说。”本报记者今天上
午又致电篮协竞赛部主任白喜
林，他也对国际篮联“唱反调”的
做法感到很意外。

现在马丁已经从国际篮联
得到了“澄清信”，'()又会如
何兑现对中国篮协的承诺？马丁
真的能马上能回 '() 打球吗？
值得关注。

本报记者 李元春

! 帕帅有没有破敌良策#

本报记者 周国强 摄
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